

## Prüfung abmelden (ohne triftigen Grund) – Schritt für Schritt

### I. Gehe zu: Portal<sup>2</sup>

Zur Prüfungsanmeldung bzw. –abmeldung bitte zunächst im Portal<sup>2</sup> anmelden (Login mit RUMMS-Kennung und Passwort)

Link: <https://portal2.uni-mannheim.de/portal2/pages/cs/sys/portal/hisinoneStartPage.faces?chco=y>

### II. Bereich Prüfungsanmeldung/-abmeldung

Über **“Mein Studium”** zum Bereich **“Prüfungen und Notenspiegel”**,



The screenshot shows the Portal2 interface. At the top, there is a navigation bar with 'Mein Studium' selected. Below it, the 'Prüfungen und Notenspiegel' section is visible, containing a sidebar with 'Prüfungsanmeldung', 'Meine angemeldeten Prüfungen', 'Notenspiegel', and 'Bescheinigung über bestandene Prüfungsleistungen'. A large image of a rolled-up document is displayed on the right. The footer includes 'HiSinOne' and 'Deutsch'.

dann weiter zum Bereich **„Prüfungsanmeldung“** und die im Folgenden erscheinende Information lesen und im entsprechenden Feld bestätigen:



The screenshot shows the 'Prüfungsanmeldung' section. It contains text about 'Abmeldung einer Prüfung / Prüfungsrücktritt aus triftigem Grund' and 'Prüfungsergebnisse und Prüfungswiederholungen'. A red box highlights a confirmation area with the text: 'Ich habe diese Informationen gelesen und möchte Prüfungen anmelden'. Below this, there is a checkbox labeled 'Bitte ankreuzen' which is checked, and a 'Weiter' button. A 'Zurück zu Prüfungen und Notenspiegel' button is also visible.

### III. Auswahl der gewünschten Prüfung

Im nächsten Schritt muss nach Anklicken des betreffenden Studiengangs und des gewünschten Moduls die entsprechende Veranstaltung ausgewählt werden



The screenshot shows the 'Prüfungen und Notenspiegel' (Exams and Grade Sheet) section of the Portal2 system. The main heading is 'Prüfungsanmeldung' (Exam Registration). Below it, a list of exams is displayed, including 'Bachelor Unternehmensjurist 2014' and '1. Staatsprüfung Rechtswissenschaft[Kombi] 2011'. Under the latter, several modules are listed, such as '1200 Übungen für Fortgeschrittene im Zivilrecht' and 'Übung für Anfänger im Öffentlichen Recht: Klausur 3'. A red button labeled 'Prüfung abmelden' (Cancel Exam) is visible next to the 'Übung für Anfänger im Öffentlichen Recht: Klausur 3' entry. The interface also includes a search bar, navigation tabs, and a footer with 'HISinOne' branding.

Es erscheint bei Prüfungen, die bereits angemeldet wurden und deren [Abmeldezeitraum](#) noch läuft das Feld „**Prüfung abmelden**“.

**Durch Klicken auf dieses Feld, wird die Prüfung abgemeldet!**

Wichtig: Im Falle einer Prüfungsabmeldung erfolgt KEINE Pflichtanmeldung zum Zweittermin bzw. zum nächstmöglichen Prüfungstermin. Sie müssen sich dann wieder neu für diese Prüfung anmelden. Außerdem wird KEINE pauschale Bewertung mit „nicht bestanden“ bzw. der Abzug eines Prüfungsversuchs vorgenommen.

Die Ummeldung einer Prüfung (von Termin 01 zu Termin 02) kann nur persönlich am [Express-Service](#) mit dem dafür vorgesehenen Formular erfolgen.

Erscheint im Portal<sup>2</sup> kein Feld „**Prüfung abmelden**“ oder nur das Feld „**Dies ist eine Pflichtanmeldung. Abmeldung nicht möglich!**“ ist eine Abmeldung von dieser Prüfung zum aktuellen Zeitpunkt nicht (mehr) möglich oder ein [Antragsformular](#) dafür nötig.

➔ In diesem Fall wenden Sie sich bei Unklarheiten bitte an Ihren zuständigen Sachbearbeiter/in im [Studienbüro I](#) oder [Studienbüro II](#).